
Das BMI teilt mit Schreiben vom 04.03.2010 (Az. B 3 –676 901 / 1) mit:

Lage im Nigerdelta - Golf von Guinea

1. Situation Sachverhalt

Im Zeitraum 01.12.2009 bis 15.02.2010 wurden im Golf von Guinea elf Piraterievorfälle re-
gistriert. Die Überfälle erfolgten in Küstennähe vor Nigeria, Togo und Benin oder beim Ein-
laufen in die jeweiligen Häfen. Betroffen waren unterschiedlichste Schiffstypen: Fischerei-,
Passagier- und Zulieferschiffe, Stück- und Schüttgutfrachter sowie Öltanker. Nur drei Angrif-
fe konnten abgewehrt werden. Die Schiffe und die an Bord befindlichen Personen wurden
ausgeraubt. Auch Lösegelderpressungen durch Geiselnahme von Einzelpersonen wurden
bekannt.

2. Empfehlungen

Im gesamten Seegebiet vor Nigeria und den angrenzenden Staaten wird weiterhinzu be-
sonderer Wachsamkeit geraten. Es wird empfohlen, in diesem erweiterten Seegebiet geeig-
nete Eigensicherungsmaßnahmen zu ergreifen, die sich – soweit nicht ohnehin die Gefah-
renstufe 2 angeordnet ist – an den für die Gefahrenstufe 2 vorgesehenen Maßnahmen
orientieren.

Übersetzung/Translation:

Situation in the Niger delta - Gulf of Guinea

1. Situation

In the period from 1 December 2009 to 15 February 2010 eleven incidents of piracy were
registered in the Gulf of Guinea. The assaults took place off the coast of Nigeria, Togo and
Benin or when vessels entered the respective ports. The most diverse types of vessels were
affected: Fishing boats, passenger vessels and feeder ships, package freighters and ships
for bulk goods as well as oil tankers.
It was possible to stave off three assaults only. The ships and the persons on board were
robbed. Also, the extortion of ransoms by taking individual hostages became known.

2. Recommendations

Special vigilance continues to be highly recommended in the entire maritime area off the
coast of Nigeria and the adjacent states. It is recommended to take appropriate self-
protection measures which – unless security level 2 is imposed anyway – are in line with
measures provided for under security level 2.


